



Stellungnahme der BI zum Bürgerentscheid Pro Osthofen-Westhofen

Die Bürgerinitiative „wir-in-Osthofen“ ist eine Gruppe parteiloser Bürger, die mit der Entscheidung des Stadtrates, aus der Stadt Osthofen und der Verbandsgemeinde Eich eine Verbandsgemeinde zu gründen, nicht einverstanden ist. Wir sehen eine Verbindung mit der VG Westhofen als die deutlich bessere Lösung für unsere Stadt an. Folgende Gründe haben uns überzeugt:

- ♣ **Umlage:** Deutlich günstigere VG-Umlage bei einer Verbindung mit der VG Westhofen im Vergleich zu einer Verbindung mit der VG Eich (laut 2. Flugblatt der SPD Osthofen „Daten Fakten Hintergründe zur Fusion Osthofen-Eich Teil 2“ ca. 205.000 € jährlich)
- ♣ **Abwasser:** die Abwassergebühren der VG Westhofen sind wesentlich günstiger als die der VG Eich
- ♣ **Entfernung:** Die Entfernung nach Westhofen beträgt nur 5 km, nach Eich ist es doppelt so weit.
- ♣ **Regionale Gemeinsamkeiten:** Alle Gemeinden der VG Westhofen sind Weinbaugemeinden wie die Stadt Osthofen.
- ♣ **Grenzen:** Die VG Westhofen grenzt unmittelbar an die Stadt Osthofen. Mit der VG Eich gibt es keine gemeinsame Grenze.
- ♣ **Verhandlungsbereitschaft:** Die VG Westhofen ist für Verhandlungen mit der Stadt Osthofen bereit. („Zu Gesprächen mit der Stadt Osthofen sind wir jederzeit bereit“ Zitat Walter Wagner, Verbandsbürgermeister Westhofen, WZ vom 16.12.2011)
- ♣ **Kompromissbereitschaft:** Auch bezüglich des Sitzes der Verbandsgemeinde zeigt sich die VG Westhofen offen.
- ♣ **Fusionsnotwendigkeit:** Westhofen und Osthofen müssen fusionieren, für Eich besteht diese Notwendigkeit nicht.
- ♣ **Informationspolitik:** Die Informationspolitik in Westhofen ist bürgernah, hier wurde ehrlich befragt. In Eich wurden die Bürger nicht befragt. Wir sind für bürgernahe Politik in unserer zukünftigen Verbandsgemeinde, für Transparenz und Mitbestimmung!
- ♣ **Bürger votum:** etwa 53% der Bürger der VG Westhofen haben sich bei einer Befragung unter 6 Entscheidungsmöglichkeiten für eine Zweierlösung mit Osthofen ausgesprochen.

Bereits im April 2010 sagt ein Positionspapier der SPD Osthofen deutlich aus, dass Westhofen die Dreierfusion ablehnt. Trotzdem werden die Osthofener im Januar 2011 nur zu einer Dreierfusion befragt. Im Mai 2011 lehnen die Westhofener Bürger offiziell in einer Befragung die Dreierfusion deutlich ab, stimmen jedoch mit absoluter Mehrheit (ca. 53%) für eine Zweierfusion mit Osthofen. Daraufhin entscheidet sich der Stadtrat Osthofens für die Zweierlösung mit Eich, für die die Osthofener Bürger ihre Zustimmung nie gegeben haben.

Das Hauptargument des Stadtrates für diese Lösung ist hierbei die Zusage der VG Eich, den juristischen Verwaltungssitz für die neue VG nach Osthofen zu legen. Für bürgernahe Leistungen wie Bürgerdienste, Bauen und natürliche Lebensgrundlagen, müssten die Osthofener aber künftig nach Eich fahren.

Dank der 1312 Unterschriften Osthofener Bürger gegen die geplante Fusion Eich-Osthofen konnte nun der Bürgerentscheid erwirkt werden. Hier können sich die Bürger in einer Befragung zwischen den beiden tatsächlich zur Verfügung stehenden Fusionsmöglichkeiten (Eich-Osthofen oder Osthofen-Westhofen) entscheiden. Diese Entscheidung wird den Stadtratsbeschluss ersetzen.

Auf eine Befragung zur Dreierlösung hat die BI bewusst verzichtet, da eine solche aufgrund der eindeutigen Ablehnung der Westhofener Bürger und des dortigen Verbandsgemeinderates nicht zustande kommen kann und unnötige Verwirrung bei der Abstimmung stiftet.

Um eine sachliche Entscheidungsgrundlage für den Bürgerentscheid zu schaffen, müssen unverzüglich Verhandlungen mit der VG Westhofen aufgenommen werden. Hierbei kann der bereits ausgehandelte Vertrag Eich-Osthofen als Vergleich dienen.

Entscheiden Sie mit über die Zukunft Ihrer Stadt – über die Zukunft Osthofens! Nutzen Sie nun diese in Osthofen bisher einmalige Möglichkeit, mit Ihrer Stimme direkt eine so weitreichende Entscheidung zu beeinflussen und nehmen Sie Ihr demokratisches Recht der Mitbestimmung wahr!

Stimmen Sie für die bessere Möglichkeit – **Stimmen Sie für die VG Osthofen-Westhofen!**

Jetzt zählt jede Stimme!

Weitere Infos finden Sie unter: www.wir-in-osthofen.de